
 

 1 

 

MINUTA DE REUNION NAP CABASE REGIONAL NEUQUEN 

Número 148 – Miércoles 27 de Marzo de 2024 – 15:00 Hs 

 

Presentes: Luis Constanzo (CTC – Neunet – COTESMA); Demian Pecile (SIETE CAPAS y 
Coordinador Técnico Titular); Guillermo del Pino ( DAVITEL y Coordinador Técnico Alterno); 
Diego Scovazzo (SILICA); Aníbal Velázquez y María José Noguera (MAX Internet); José Pardo 
(COPELCO); Alejandro Valenti (GRUPO EQUIS); por CABASE: Ernesto Golomb. Por CALF se 
presentan Juan Darquier y Mauricio Guajardo. 
 
1.- Aprobación del acta anterior: Se da por aprobada sin observaciones el acta 147. 

2.- Aprobación de Puntos NAP: Se aprueban los 434 puntos NAP de Enero, los que incluyen 
los 3 puntos del miembro especial. 

No podemos aprobar el valor del Punto NAP para el IXP de Marzo porque no se ha informado 
aún.  
 
3.- Deuda: Ernesto informa que hay deuda de los miembros por $ 3.575.174,09. El gobierno 
de la Provincia está al día con sus pagos e informó un cambió de CUIT, aunque el miembro 
especial sigue siendo el mismo. 
 
4.- Caja: La Caja está en negativo por -$ 1.015.936,30.- 
Hay fondos comunes de inversión FCI y Plazo fijo por un monto de $ 2.665.749,17 
Se mantiene el Fondo de Reserva en dólares: USD 691. 
 
5.a - Nuevos Miembros: Se presenta en la reunión representantes de la cooperativa CALF 
quienes manifiestan que van a volver a prestar servicios de telecomunicaciones y expresan 
la voluntad de dar el alta como socio de Cabase y conexión al IXP NQN. Expone Juan Darquier 
que la unidad de negocios de CALF FIBRA. Hoy están en la planificación de un proyecto que 
abarca toda la ciudad de Neuquén. Aníbal consulta sobre estado de permisos para ejecutar 
el proyecto y también que posibilidad existe de alquilar la red de fibra óptica a terceros. En 
este punto Mario aclara que CALF ejecutará su proyecto sobre postación propia y que por 
una reciente orden judicial, CALF no puede alquilar su infraestructura a terceros que 
representen una competencia directa con DAVITEL. 
Continuando la presentación CALF comenta que prevén estar operativos en unos 4 meses, 
dicen que empezarán por donde no hay redes o con servicios deficientes, sin duda nos 
incomoda a todos los que operamos en Neuquén y nos afectará en algún modo la existencia 
de un nuevo competidor. No hay compromiso de que no competirán con otros ISPs.  
Finalmente CALF presentará formalmente los papeles para su aprobación como socio de la 
Cámara y luego la nota de solicitud de ingreso al IXP NQN. 
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6.- Revisión de los puntos NAP y Tráficos de los miembros: Nuevo Modelo 
Demian aclara porque no apareció Neutics en el reporte anterior por una cuestión de siglas 
en el sistema automático, lo que se corrigió manualmente junto con Walter Tourn. Diego 
consulta para facturar a este miembro y se acuerda que se le facture por el mismo tráfico 
que el mes anterior. 
Demian consulta cómo mostrar DAVITEL + DAVITEL Carrier y la propuesta es seguir sumando 
como se ha venido haciendo de manera de no sumar costos a nadie. Se procura no aumentar 
costos, por el contrario buscamos bajar los costos del modelo Cabase. No hay negativas por 
que queda aprobado que se siga sumando ambos tráficos de ISP y Carrier como hasta ahora. 
Demian armará el reporte de puntos como siempre. 
 
Recordatorio: Se hará relevamiento para tener lo real y ver eventuales co-ubicaciones y/o 
uso de facilidades por terceros. Se recuerda a los miembros que a partir del 01/03/2024 se 
cobrará por uso de más de una unidad de rack dentro del Data Center de acuerdo con la 
tabla que figura aquí: https://ixp.cabase.org.ar/membresia.html. 
 
7.- Novedades Técnicas: En la parte eléctrica se habló con el electricista que presentó 
COPELCO, aún no presupuestó. Demian compró otra térmica por el tema del contacto 
auxiliar. María presentará otro electricista que puede trabajar media jornada. 
Ante el aumento de la energía eléctrica Mario comenta que se analice el proyecto de energía 
alternativa solar, tanto para DAVITEL por multas importantes por exceso de potencia 
consumida por sobre la instalada, como para el IXP NQN. Demian comenta que él también 
está haciendo energías alternativas, hay que hacer análisis de la factura de CALF a CABASE 
que está en el orden de los $2.000.000 mensuales. Diego comenta que tienen algo de Huawei 
para el análisis y Mario se propone para prueba de concepto. Diego sugiere basarse en lo de 
Demian y trabajar en conjunto. 
 
8.- Carriers: Condiciones vigentes: Novedades y funcionamiento de los Carriers:  
Silica había prometido descuento pero aún no tienen novedad para después de marzo. Mario 
comenta que como DC espera mejorar los costos y la calidad de servicio con la contratación 
de Telefónica y trasladarla a los miembros. La situación está muy difícil comenta María y el 
tener precios de carriers en dólares habiendo alternativas más económicas en el mercado. 
Silica debería comunicar novedad y que pasa después de marzo. Diego comenta que Silica 
absorbió las diferencias de lo que sucedió con la devaluación. Mario aclara que hará 
acompañamiento de las mejoras de precios que haga Silica. Se le solicita a Diego que para 
abril hagan algo, quedamos a la espera antes de la próxima facturación de abril por los 
tráficos de marzo. 
 
9.- Otros: Diego comenta la compra de Xerox por parte de DATCO y pronto harán 
presentación formal. Esto implica una operación importante incorporando unas doscientas 
cuarenta personas, con lo que superarán las mil contratadas por el Grupo. 
 
Mario comenta sobre la reciente presentación realizada por Pablo Recalt acerca de la 
Solución Starlink Business de Telespazio para los ISP de CABASE, lo que genera un breve 
debate sobre el impacto que tendrá el desembarco de este servicio de internet satelital en 
el mercado argentino de las telecomunicaciones. 

https://ixp.cabase.org.ar/membresia.html
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10.- Próximos Eventos: Reunión de técnicos durante Internet Day el 16 y 17 de mayo. 
LACNIC 41 en Panamá del 06 al 10 de mayo. Se aprueba la asistencia de Demian a este evento 
con los gastos pagados de acuerdo a lo convenido como parte de su remuneración como 
técnico del IXP NQN. El costo $ 1.099.713,40 de pasaje, y el hotel vendrá desde CABASE 
porque va a compartir habitación con otro miembro del staff. 
 
11.- Fecha Próxima Reunión: Virtual el miércoles 24 de abril a las 15:00 horas. 

 

Mario Carranza 

Coordinador IXP Neuquén 


